

# *Los más vulnerables en Perú son castigados por caprichos de la naturaleza*

---



Por: Roberto Morejón

La atención de los peruanos se comparte entre los nuevos casos de políticos y magistrados denunciados como corruptos y la intensa ola de frío en las zonas montañosas del sur, con resultado dramático entre los pobres.

El presidente peruano, Martín Vizcarra, presentará en el congreso una reforma del Poder Judicial como respuesta a nuevos emplazamientos sobre tráfico de influencias y cancelación de denuncias a cambio de sobornos.

Sin embargo, los peruanos afirman que NO hay lugar para el asombro porque en este país fue obligado a renunciar a la presidencia por alegaciones de corrupción Pedro Pablo Kuczynski, sustituido por Vizcarra.

Quienes así piensan están además muy preocupados por los reportes provenientes del sur del país, con mayor altitud sobre el nivel del mar, expuesto a bajísimas temperaturas.

Un invierno de fuertes heladas dejó hasta ahora más de 600 fallecidos, según el Ministerio peruano de Salud, y de ellos 177 son menores de edad, además de precisarse en 407 mil el número de personas afectadas.

Esos informes junto a la noticia de que murieron casi 30 mil ejemplares de ganado llevaron al Ministerio de Salud a enviar ayuda humanitaria a lugares con mayor severidad de las temperaturas y abruptos, caracterizados por sus males sociales.

Organizaciones altruistas calificaron de insuficiente el auxilio y la Defensoría del Pueblo destacó que el llamado Plan Multisectorial ante Heladas y Frijes 2018 NO funciona, posee enfoque asistencialista de corto plazo, prioriza la entrega de socorro y NO las acciones sostenibles en el tiempo.

El continuo descenso de los termómetros favorece las enfermedades respiratorias y de otros tipos que agobian a niños y personas de la tercera edad pobres.

De acuerdo con el decano del Consejo Regional de Lima del Colegio Médico, Raúl Urquiza, la neumonía es particularmente devastadora en las personas con bajas defensas e instó a atender la anemia y la desnutrición.

El panorama adquiere magnitudes sombrías cuando se conocen dificultades con la vacunación de niños contra el neumococo en varios departamentos del país.

Como señalaron expertos en salud, Perú demanda mejorar las condiciones de vida en las regiones más vulnerables socialmente, como muchas de la serranía sureña, porque sufren peor castigo cuando sobrevienen emergencias por fenómenos meteorológicos.

A principio del año pasado Perú sufrió graves inundaciones y también se manifestaron críticas a la colaboración oficial.

Mientras un grupo de políticos y magistrados son señalados por sus actividades ilícitas, las instituciones del Estado peruano quedan por debajo de las expectativas de la población en medio de otra crisis humanitaria.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/166764-los-mas-vulnerables-en-peru-son-castigados-por-caprichos-de-la-naturaleza>



**Radio Habana Cuba**